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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO/CA. 2 

Secretaria  3 

ATA Nº 16/2017 4 

Aos quatro dias do mês de dezembro de dois mil e dezessete, às nove horas, na Sala de 5 

Reuniões dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, 6 

localizada no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na 7 

Avenida General Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná sob 8 

Presidência do Magnífico Reitor, Professor Carlos Luciano Sant’Ana Vargas, 9 

ordinariamente reuniu-se o Conselho de Administração - CA, com a presença da 10 

Senhora Vice-Reitora Professora Gisele Alves de Sá Quimelli e dos Conselheiros Amaury 11 

dos Martyres, Antonio José Camargo (suplente), Antônio Marcos Maia, Edson Luiz 12 

Batista Maia (suplente), Emerson Martins Hilgemberg, Fabiana Postiglione Mansani, 13 

Gabriela Mazureki Campos Bahniuk, Jeverson Machado do Nascimento (suplente), Luis 14 

Fernando Cerri, Marcos Vinicius Fidelis, Marcus William Hauser, Maria Salete Marcon 15 

Gomes Vaz, Miguel Archanjo de Freitas Júnior, Osnara Maria Mongruel Gomes, Paulo 16 

Vitor Farago (suplente), Ulisses Coelho, Vicente Paulo Hajaki Ribas, Wilton Correia Paz 17 

(representante da Pró-Reitora de Extensão e Assuntos Culturais - PROEX); Contando 18 

ainda com a presença dos servidores Amarildo Miguel Leal, Dierone César Foltran Júnior, 19 

Ítalo Sérgio Grande, Joani Alves Ferreira e Neomil Macedo para apreciarem a seguinte 20 

ordem do dia: 1 - Ciência e aprovação das Ata nº 11/2017, referente à reunião do dia 21 

28.08.2017 e da Ata nº 12/2017, referente à reunião do dia 18.09.2017; 2 - Processo nº 22 

19.807/2017. Interessada: Carlos Roberto Ferreira. Assunto: Relatório de Viagem 23 

realizada a Austrália, no período de 12 a 30 de outubro de 2017. Relatora: Mesa; 3 - 24 

Processo nº 17.302/2014. Interessada: Fundação Araucária. Assunto: Homologação da 25 
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assinatura do 2º Termo Aditivo ao Convênio nº 695/2014, celebrado entre a Fundação 26 

Araucária e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a prorrogação da 27 

execução do referido Convênio até a data de 10 de outubro de 2018. Relatora: 28 

Conselheira Osnara Maria Mongruel Gomes; 4 - Processo nº 19.024/2017. Interessada: 29 

BRF S/A. Assunto: Aprovação da assinatura de Acordo de Cooperação a ser celebrado 30 

entre a BRF S/A e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a concessão de 31 

preços diferenciados nos produtos das marcas BRF e parceiros, adquiridos pelos 32 

servidores da UEPG no Mercado BRF. Relator: Conselheiro Amaury dos Martyres; 5 - 33 

Processo nº 19.859/2017. Interessada: Fundação de Apoio ao Desenvolvimento 34 

Institucional, Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa - 35 

FAUEPG. Assunto: Aprovação da transferência para o patrimônio da UEPG de bens 36 

adquiridos pela FAUEPG, lotados em diversos órgãos. Relator: Conselheiro Amaury dos 37 

Martyres; 6 - Processo nº 19.860/2017. Interessada: Fundação de Apoio ao 38 

Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de 39 

Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: Aprovação da transferência para o patrimônio da 40 

UEPG de bens adquiridos pela FAUEPG, lotados no Hospital Universitário Regional dos 41 

Campos Gerais. Relator: Conselheiro Amaury dos Martyres; 7 - Processo nº 20.191/2017. 42 

Interessada: Coordenadoria de Processos de Seleção - CPS. Assunto: Minuta regulando o 43 

expediente durante a execução do Vestibular de Verão 2017, da UEPG. Relator: 44 

Conselheiro Amaury dos Martyres; 8 - Processo nº 20.797/2017. Interessada: Agência de 45 

Inovação e Propriedade Intelectual - AGIPI. Assunto: Pedido de Patente nº 12/2017, 46 

quanto ao interesse institucional na proteção dos direitos da propriedade industrial e 47 

respectiva participação relativa na titularidade do invento “Processo para incremento 48 

do rendimento na obtenção de nanocelulose”. Relator: Conselheiro Amaury dos Martyres; 49 

9 - Processo nº 20.802/2017. Interessada: Agência de Inovação e Propriedade 50 
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Intelectual - AGIPI. Assunto: Pedido de Patente nº 10/2017, quanto ao interesse 51 

institucional na proteção dos direitos da propriedade industrial e respectiva participação 52 

relativa na titularidade do invento “Misturas poliméricas de polietileno de alta 53 

densidade, polipropileno e poliestireno compatibilizada via reação de Friedel-Crafts. 54 

Relator: Conselheira Amaury dos Martyres; 10 - Processo nº 09.775/2017. Interessado: 55 

Diretoria de Planejamento Institucional - DPI/PROPLAN. Assunto: Regimento Interno 56 

da Pró-Reitoria de Planejamento. Relatora: Conselheira Gabriela Mazureki Campos 57 

Bahniuk; 11 - Processo nº 12.060/2017. Interessado: Núcleo de Tecnologia de 58 

Informação – NTI. Assunto: Aprovação da assinatura do Memorando de Entendimentos 59 

a ser celebrado entre a Rede Nacional de Ensino e Pesquisa e os participantes da Rede 60 

Comunitária Metropolitana de Educação e Pesquisa de Ponta Grossa, visando planejar, 61 

instalar e manter o provimento de rede avançada em área metropolitana, restrito, não-62 

comercial, de fornecimento de conectividade óptica e serviços associados, que permita o 63 

uso avançado da tecnologia da informação e de comunicação à rede nacional existente; 64 

sob a coordenação do professor Dierone César Foltran Júnior. Relatora: Conselheira 65 

Gabriela Mazureki Campos Bahniuk; 12 - Processo nº 02.399/2015. Interessada: 66 

Coordenadoria de Assistência e Orientação ao Estudante - CAOE. Assunto: Proposta de 67 

Regulamento Interno da Comissão Permanente de Apoio aos acadêmicos com 68 

necessidades educativas especiais, da UEPG. Relator: Conselheiro Miguel Archanjo de 69 

Freitas Júnior; 13 - Processo nº 19.187/2017. Interessada: Pró-Reitoria de Graduação - 70 

PROGRAD. Assunto: Proposta do Calendário Universitário - EaD para o ano letivo de 71 

2018, da UEPG. Relator: Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior; 14 - Processo nº 72 

20.888/2017. Interessada: Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação - PROPESP. 73 

Assunto: Proposta do Plano Anual de Capacitação Docente 2018, da UEPG. Relatora: 74 

Conselheira Osnara Maria Mongruel Gomes; 15 - Processo nº 16.764/2017. Interessada: 75 
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Colegiado de Curso de Jornalismo. Assunto: Aprovação da assinatura do Termo de 76 

Cooperação Técnica a ser celebrado entre a Fundação Padre Anchieta - Centro Paulista 77 

de Rádio e TV Educativas e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a 78 

implementação do “Projeto Campus em Ação”. Relator: Conselheiro Emerson Martins 79 

Hilgemberg; 16 - Processo nº 19.986/2017. Interessada: Graciete Tozetto Goes. Assunto: 80 

Solicita cancelamento da prorrogação de afastamento integral para cursar Doutorado, 81 

a partir do dia 10 de novembro de 2017. Relator: Conselheiro Luis Fernando Cerri; 17 - 82 

Processo nº 20.903/2017. Interessado: Departamento de Química. Assunto: Solicita 83 

revogação da Resolução CA nº 112/2017 que autorizou o afastamento integral da 84 

professora Elaine Regina Lopes Tiburtius, para cursar Estágio de Pós-Doutorado, na 85 

Espanha. Relator: Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha; 18 - Processo nº 86 

16.737/2017. Interessado: Lucas Máximo Alves. Assunto: Relatório Final das atividades 87 

desenvolvidas durante Estágio de Pós-Doutorado, na Universidade Federal do Paraná. 88 

Relatora: Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 19 - Processo nº 17.882/2017. 89 

Interessado: Benjamin de Melo Carvalho. Assunto: Aprovação da assinatura do Convênio 90 

nº 06/2017 a ser celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a 91 

Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da 92 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando o desenvolvimento institucional do 93 

Departamento de Engenharia de Materiais através de atividades de prestação de 94 

serviços de caracterização e/ou processamento de materiais; sob a coordenação do 95 

Chefe do Departamento de Engenharia de Materias. Relatora: Conselheira Maria Salete 96 

Marcon Gomes Vaz; 20 - Processo nº 11.502/2017. Interessado: Departamento de 97 

Direito do Estado. Assunto: Aprovação da parte administrativo-financeira do Curso de 98 

Especialização em Direito Material e Processual Previdenciário, da UEPG. Relator: 99 

Conselheiro Vicente Paulo Hajaki Ribas; 21 - Processo nº 17.786/2017. Interessada: 100 
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Regina Fátima Wolochn. Assunto: Aprovação de relatório parcial referente à licença 101 

parcial para cursar Doutorado em Ciências Sociais Aplicadas, no período de 21 de março 102 

de 2016 a 20 de março de 2017, constituindo-se em caso omisso. Relator: Conselheiro 103 

Vicente Paulo Hajaki Ribas; 22 - Processo nº 20.713/2017. Interessado: Setor de 104 

Ciências Jurídicas - SECIJUR. Assunto: Aprovação de Relatório Anual de Atividades do 105 

Setor de Ciências Jurídicas, referente ao ano de 2016. Relator: Conselheiro Vicente Paulo 106 

Hajaki Ribas; 23 - Processo nº 18.698/2017. Interessado: Cesar Eduardo Abud Limas. 107 

Assunto: Alteração do afastamento parcial para afastamento integral das respectivas 108 

atividades para cursar Doutorado em Administração, na Universidade Positivo, a partir 109 

de 02 de fevereiro de 2018. Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 24 - 110 

Processo nº 18.699/2017. Interessado: Osvaldo Malta Callegari. Assunto: Afastamento 111 

integral das respectivas atividades para cursar Doutorado em Administração, na 112 

Universidade Positivo, a partir de 1º de fevereiro de 2018. Relator: Conselheiro Emerson 113 

Martins Hilgemberg; 25 - Processo nº 19.481/2017. Interessado: Cárliton Vieira dos 114 

Santos. Assunto: Afastamento integral das respectivas atividades para cursar Estágio de 115 

Pós-Doutorado, na Universidade de São Paulo, no período de 1º de março de 2018 a 28 116 

de fevereiro de 2019. Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 26 - Processo nº 117 

05.108/2017. Interessada: Aparecida de Jesus Ferreira. Assunto: Solicita a concessão de 118 

licença sabática, no período de 1º de fevereiro a 31 de julho de 2018. Relator: Conselheiro 119 

Luis Fernando Cerri; 27 - Processo nº 12.871/2017. Interessado: Marcelo Alves da Silva. 120 

Assunto: Afastamento integral das respectivas atividades para cursar Doutorado em 121 

Ciências Sociais Aplicadas, nesta Universidade, a partir do primeiro dia do ano letivo de 122 

2018. Relator: Conselheiro Vicente Paulo Hajaki Ribas; 28 - Processo nº 18.443/2017. 123 

Interessado: Denilton Vidolin. Assunto: Inclusão no regime de Tempo Integral e 124 
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Dedicação Exclusiva, por desenvolvimento de projeto de extensão. Relatora: Conselheira 125 

Fabiana Postiglione Mansani; 29 - Processo nº 16.794/2017. Interessado: Adriana 126 

Rodrigues Suarez. Assunto: Inclusão no regime de Tempo Integral e Dedicação Exclusiva, 127 

por desenvolvimento de projeto de pesquisa. Relator: Luis Fernando Cerri. Constatada a 128 

existência de quórum regimental, o Senhor Presidente cumprimentou a todos, 129 

justificando a ausência das Conselheiras Maria Lúcia Cazarin Beserra Madruga e Silviane 130 

Buss Tupich; ato contínuo colocou em discussão as Atas CA sob número 11/2017 referente 131 

reunião realizada no dia vinte e oito de agosto de dois mil e dezessete, e número 12/2017 132 

referente reunião realizada no dia dezoito de setembro de dois mil e dezessete, nada a 133 

opor, obtiveram aprovação por unanimidade; seguidamente, procedeu ao 134 

chamamento do Processo inserido na pauta respectiva para ciência deste Conselho, que 135 

sem manifestações recebeu aprovação unânime; seguiu a chamada do Processo inserido 136 

na pauta respectiva para homologação para pronunciamento de destaque, não 137 

havendo menção, recebeu aprovação por unanimidade. Na continuidade, passou ao 138 

chamamento dos processos de aprovação para destaque, havendo manifestações aos 139 

itens 10, 12 e 14 pelos relatores, aos itens 11 pela mesa e 16 pelo Conselheiro Edson Luiz 140 

Batista Maia; os demais processos colocados em votação foram aprovados por 141 

unanimidade. Dado início à discussão dos Processos em destaque, assumiu a palavra a 142 

Conselheira Gabriela Mazureki Campos Bahniuk que solicitou a retirada de pauta para 143 

adequações do PROCESSO Nº 09.775/2017 do Regimento Interno da Pró-Reitoria de 144 

Planejamento - PROPLAN. Não ocorrendo manifestação em contrário, o Plenário 145 

acatou por unanimidade a retirada de pauta do processo em referência. Dando 146 

sequência, o Senhor Presidente passou a palavra ao Diretor do Núcleo de Tecnologia de 147 

Informação - NTI professor Dierone César Foltran Júnior para explanações acerca do 148 

PROCESSO Nº 12.060/2017, item 11, para aprovação da assinatura do Memorando de 149 
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Entendimentos a ser celebrado entre a Rede Nacional de Ensino e Pesquisa - RNP e os 150 

participantes da Rede Comunitária Metropolitana de Educação e Pesquisa - 151 

REDECOMEP de Ponta Grossa, visando planejar, instalar e manter o provimento de 152 

rede avançada em área metropolitana, restrito, não-comercial, de fornecimento de 153 

conectividade óptica e serviços associados, que permita o uso avançado da tecnologia 154 

da informação e de comunicação à rede nacional existente; informou que após reuniões 155 

do Conselho Nacional de Secretários para Assuntos de Ciência, Tecnologia e Inovação - 156 

Consecti, Ponta Grossa e Londrina foram cidades paranaenses escolhidas para estudo de 157 

ampliação da rede de fibra óptica, cuja proposta seria traçar o trajeto de cabeamento 158 

entre órgãos da UEPG e outros parceiros, além da possibilidade de diminuição dos 159 

gastos com internet e interligação; partilhou que acompanhou através de 160 

videoconferência da RNP a discussão de casos de sucesso de rede metropolitana e que 161 

estas estariam sendo ampliadas de acordo a novo modelo jurídico de gestão, tratando-162 

se de rede consorciada; explicou que por se tratar de memorando de entendimentos, a 163 

Prefeitura Municipal ainda não identificou quais seriam os pontos de interesse, no 164 

entanto, como parceira seria considerada importante na negociação; detalhou que a 165 

UEPG teria um modelo de mapa com aproximadamente cinquenta e oito (58) 166 

quilômetros de cabeamento, havendo uma discrepância quanto ao fornecido pela RNP. 167 

Matéria esclarecida, processo posto em votação, foi aprovado por unanimidade. 168 

Assumiu a palavra o Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior para relato do 169 

PROCESSO Nº 02.399/2015 protocolado pela Coordenadoria de Assistência e 170 

Orientação ao Estudante - CAOE relativo a proposta de Regulamento Interno da 171 

Comissão Permanente de Apoio aos acadêmicos com necessidades educativas especiais - 172 

CAD; vislumbrou que a motivação inicial se deu porque a Resolução CEPE nº 72/2011 173 

não contemplava os elementos necessários para o desenvolvimento da Comissão, no 174 
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entanto, como a proposta foi exaustivamente discutida e considerando a revogação da 175 

Resolução CEPE citada, no sentido de que a proposta substituísse para a 176 

operacionalização da CAD. Matéria esclarecida, colocada em votação, nada a opor, o 177 

Conselho, por unanimidade de votos dos presentes, aprovou o assunto na conformidade 178 

de seu protocolado. A Presidência deixou a palavra com a Conselheira relatora Osnara 179 

Maria Mongruel Gomes que se manifestou a respeito do PROCESSO Nº 20.888/2017 180 

proposta do Plano Anual de Capacitação Docente - PAC 2018, detalhando a 181 

tramitação com a observação de que a carga horária liberada para capacitação e 182 

licença sabática seria de até vinte por cento (20%) da carga horária contratada dos 183 

docentes lotados no departamento; observou que alguns departamentos enviaram o 184 

nome de mais de vinte (20) docentes, com isso haveria de se verificar o mérito, 185 

considerando que docentes doutores estariam fazendo outro doutorado ou um novo 186 

estágio de pós-doutorado. Em discussão, a Conselheira Fabiana Postiglione Mansani 187 

solicitou a inclusão do nome de um professor para estágio de pós-doutorado, lotado no 188 

Departamento de Medicina, justificando que ainda teria carga horária a ser liberada; 189 

considerou que o processo estaria em trâmite para inserção no PAC 2018. A Conselheira 190 

relatora citou que estaria fora do prazo limite, dia trinta e um de outubro passado, 191 

sendo uma deliberação deste CA para inclusão. O Conselheiro Luis Fernando Cerri 192 

rememorou que no ano passado, a matéria teria sido amplamente discutida e que 193 

recomendara novos estudos na oportunidade, e que estes não vingaram; fundamentou 194 

que haveria um dos departamentos do Setor de Ciências Humanas, Letras e Artes - 195 

SECIHLA que colocou o nome de todos os docentes, no sentido de oportunizar a todos no 196 

caso de algum convite ou aceite para capacitação, e desta forma não havendo 197 

negativa pela falta de inclusão na listagem; refletiu que ao invés de ser uma resolução 198 

facilitadora em apoio ao desenvolvimento da Instituição, virou uma regra impeditiva 199 



 

 

306 

 

que eliminaria a própria Universidade; ponderou que os departamentos poderiam 200 

trabalhar com a carga horária de forma flexível, sem haver toda essa tramitação; 201 

apoiou a solicitação de inclusão no PAC 2018, tendo em vista o interesse maior da 202 

Universidade, considerando que este CA criou a regra e poderia abrir exceções quando 203 

se tratar de interesse da UEPG e do próprio serviço público; a parte a Conselheira 204 

relatora demonstrou que a regra seria um facilitador para a gestão, sendo o 205 

planejamento dos departamentos e setores de carga horária a ser liberada para então 206 

contratar professor colaborador; mencionou que o PAC seria um estudo, ou pelo menos 207 

deveria ser considerado pelos departamentos e setores, no sentido de planejamento das 208 

unidades administrativas; exemplificou que um docente não deveria submeter um 209 

projeto em abril do próximo ano, pois aquele que o fez agora estaria em processo de 210 

liberação, como os processos em pauta; citou que os departamentos deveriam planejar 211 

dentro da carga horária máxima, obedecendo a Política Docente e o planejamento de 212 

sala de aula; retomando a palavra o Conselheiro Luis Fernando Cerri concordou com 213 

tais aspectos, todavia a lista de nomes acabaria sendo um tropeço, argumentando que 214 

seria fato o percentual estabelecido para liberação docente. A Conselheira relatora 215 

Osnara Maria Mongruel Gomes apontou que alguns departamentos fizeram o certo, 216 

sendo responsabilidade dos setores orientarem os departamentos, no sentido de facilitar 217 

a gestão. O Conselheiro Antonio José Camargo vislumbrou como real o afastamento do 218 

professor de Medicina, o qual teria as condições necessárias, contrapondo aqueles que 219 

estariam vendo a possibilidade, julgando punir o docente por uma questão de prazo; 220 

demonstrou preocupação quanto à aceitabilidade dos departamentos da regra, mas o 221 

desprezo em relação à regra quando se aplica; usou o próprio departamento como 222 

exemplo, justificando que para afastamentos com carga horária de oitenta (80) horas 223 

não daria direito a contratação de professores colaboradores e o departamento 224 
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costuma vincular com substituição, sem determinar quem assumiria a carga horária; 225 

sugeriu que este CA deveria definir um elo com a responsabilidade dos departamentos. 226 

Se manifestou também favorável a inclusão do professor no PAC 2018, a Conselheira 227 

Maria Salete Marcon Gomes Vaz; informou que através de ofício, juntado ao processo do 228 

Setor de Ciências Agrárias e Tecnologia - SCATE, teria sido solicitada a inclusão de um 229 

docente que não constaria na lista, requerendo sua inserção conforme aprovado em 230 

reunião setorial; refletiu que o PAC seria uma lista de pretensão, ainda pendente de 231 

aprovação de várias instâncias para efetivar a liberação de docentes. A Presidência 232 

retomou a palavra para enfatizar que a matéria seria regulamentada através da 233 

Resolução UNIV nº 033/2016 que homologou a Portaria R. nº 365/2016 e que este CA 234 

não seria o foro; comentou sobre a proposta de reformulação citada pelo Conselheiro 235 

Luis Fernando Cerri, evidenciando que houve alguns problemas decorrentes da 236 

aplicação desta regra, mas que representaria o mínimo de planejamento e uma 237 

sequência de procedimentos que deveriam ser aplicados integralmente; alertou que 238 

caberia proposição para reformulação e no entendimento da Pró-Reitoria de Pesquisa e 239 

Pós-Graduação - PROPESP, assim como da Reitoria, a resolução estaria adequada a 240 

realidade da Instituição. Os Conselheiros Emerson Martins Hilgemberg e Fabiana 241 

Postiglione Mansani se abstiveram dos comentários acerca da resolução vigente, aquele 242 

corroborando com a inclusão docente e esta, afirmando ainda que poderiam se reunir 243 

para revisão desta resolução. O Conselheiro Luis Fernando Cerri considerou que a UEPG 244 

estaria se internacionalizando e os calendários seriam diferentes, desta forma, o 245 

planejamento poderia ser repensado; observou que a centralização administrativa seria 246 

um problema de gestão e que no dia a dia, os departamentos deveriam ter força maior 247 

para tais definições. A Conselheira relatora equiparou os pedidos, tendo em vista que 248 

ambos foram protocolocados após o prazo e que se o Pleno entender, atendendo a 249 
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carga horária, poderiam ser incluídos novos nomes no PAC 2018; refletiu à luz da 250 

manifestação do Conselheiro Luis Fernando Cerri que seria salutar outras ponderações 251 

acerca da legislação, expressando opinião que deveria haver um limitar para liberações 252 

de um mesmo docente para cursar estágio de pós-doutorado; colocou a PROPESP a 253 

disposição para novas discussões. O Senhor Presidente instruiu que caberia a este CA a 254 

deliberação final sobre o PAC 2018, desta forma podendo priorizar as inclusões fora de 255 

prazo. A Conselheira Fabiana Postiglione Mansani considerando este comentário 256 

destacou que não seria insatisfação com a Resolução, e sim com o fato do 257 

gerenciamento dentro de um prazo específico; relatou que o departamento afeto da 258 

professora havia negado o afastamento, no entanto, atualmente a professora estaria 259 

concluindo o doutorado e protocolou a solicitação em outubro. A Presidência 260 

encaminhou para votação, corroborando as três (3) inclusões que teriam processo em 261 

tramitação e com aceite da relatora da matéria; sem manifestações, o processo foi 262 

aprovado por unanimidade de votos. Destacou ainda, a necessidade de distribuição de 263 

responsabilidade quanto à proposta de Regulamento de Capacitação Docente, visando 264 

a internacionalização e outros pontos limitadores, refletindo se a resolução estaria 265 

mesmo defasada em relação ao mundo ou, se os departamentos não estariam 266 

trabalhando com planejamento criterioso para as liberações, como notado nos processos 267 

de alguns departamentos; finalizou dizendo que seria urgente e necessário que os 268 

diretores e a PROPESP procedessem estudo para readequação do regulamento. 269 

Assumiu a palavra, o Conselheiro Edson Luiz Batista Maia para manifestação acerca do 270 

PROCESSO Nº 19.986/2017 onde a professora Graciete Tozetto Goes solicita o 271 

cancelamento da prorrogação de afastamento integral para cursar Doutorado, com 272 

efeitos retroativos ao dia 10 de novembro de 2017, questionando se a referida docente 273 

retornou as atividades, visto que ainda não teria informações no sistema docente da 274 



 

 

309 

 

UEPG, o que geraria inadimplência, considerado o Calendário Universitário em 275 

andamento. O Conselheiro relator Luis Fernando Cerri citou que precisaria se certificar 276 

com a Chefia Departamental, sugerindo seu retorno nesta data. Em discussão, o 277 

Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior sustentou que a docente seria a 278 

Coordenadora do Programa de Docência no Ensino Superior - DES da PROGRAD, 279 

citando que oficiou comunicando das atividades, tendo em vista que o Departamento 280 

de Pedagogia não havia atribuído aulas; informou que a docente defendeu o 281 

doutorado na última sexta-feira, sugerindo também o retorno efetivo nesta data. O 282 

Conselheiro Marcos Vinicius Fidelis contribuiu colocando que se não havendo ato oficial 283 

de designação e a docente permanecer a disposição, seria o caso de sua aprovação para 284 

posterior emissão do ato. A Senhora Vice-Reitoria Professora Gisele Alves de Sá Quimelli 285 

no mesmo intuito esclareceu que não seria ato da Reitoria, designação de coordenação 286 

de projetos de pesquisa ou extensão; propôs aprovação do mérito e na sequência a 287 

PROGRAD acertaria para emissão de ato oficial. O Senhor Presidente julgou prudente a 288 

intervenção para que a professora não incorra em inadimplência e complicações 289 

administrativas; com a sugestão da Senhora Vice-Reitora, encaminhou para votação 290 

pelo cancelamento da prorrogação que sem outras manifestações, foi aprovado em seu 291 

mérito por unanimidade. Na continuidade, a Presidência seguiu a chamada dos 292 

Processos inseridos na pauta respectiva para afastamento para pronunciamento de 293 

destaque, e não havendo menções os Processos foram aprovados por unanimidade com 294 

observação aos itens 23 e 24 pelo período de um (1) ano e ao item 27 com início a partir 295 

de primeiro de fevereiro de dois mil e dezoito, pelo prazo de um (1) ano. Seguidamente, 296 

houve chamada dos Processos inseridos na pauta respectiva de TIDE para 297 

pronunciamento de destaque, havendo menções aos itens 28 e 29 pelo Conselheiro 298 

Edson Luiz Batista Maia que justificou tratar-se de assunto geral, em virtude de que os 299 
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docentes, através dos protocolados sob números 18.443/2017 e 16.794/2017, interessados 300 

Denilton Vidolin e Adriana Rodrigues Suarez, respectivamente, já vinham de linhas 301 

funcionais, atuando como professores colaboradores participantes de projetos de 302 

extensão ou pesquisa; explicou que ambos iniciaram o ano como colaboradores e foram 303 

efetivados por nomeação; destacou que por determinação do Governo do Estado, a 304 

data de fechamento da folha de pagamento do mês vigente encerrou na sexta-feira 305 

passada e desta forma, não seria possível a implementação do regime de TIDE ainda na 306 

folha de dezembro, com isso os reflexos se dariam a partir de janeiro, uma vez aprovado 307 

por este Conselho; explanou que a categorização dos docentes se deu em novembro, 308 

ilustrando que a política docente retrataria claramente as aulas atribuídas e os projetos 309 

que os professores participariam, apreciando que em alguns casos, por conta do 310 

descompasso de data, a Pró-Reitoria de Recursos Humanos - PRORH não conseguiria 311 

executar os lançamentos por causa dos prazos; concluiu informando aos relatores dos 312 

processos que o reflexo financeiro se daria no mês seguinte, registrando que o mapa de 313 

aula, atendendo solicitação dos Conselhos Superiores, seria de melhor compreensão. A 314 

Presidência encaminhou para votação, sem manifestações, ambos os processos foram 315 

aprovados por unanimidade. Esgotada a pauta e dada sequência a reunião, passou-se 316 

às inclusões de matérias, havendo manifestações para inserção de processos pelo 317 

Conselheiro Vicente Paulo Hajaki Ribas justificando que o Processo nº 12.265/2017 318 

solicitação da professora Regina Fátima Wolochn para afastamento integral das 319 

respectivas atividades para realizar Doutorado, junto ao Programa de Pós-Graduação 320 

em Ciências Sociais Aplicadas, desta Universidade, teria chegado a Secretaria Geral dos 321 

Conselhos Superiores - SEGECON após o limite de inclusão na pauta e com anotação de 322 

início a partir do primeiro dia do ano letivo de dois mil e dezoito; esclareceu que de 323 

acordo ao item 27 desta pauta, que o período de afastamento possa se iniciar em 324 



 

 

311 

 

primeiro de fevereiro; relatou ainda que a tramitação fora atendida e o nome constaria 325 

no PAC 2018. Aceita a inclusão e relatado, posto em votação, recebeu aprovação por 326 

unanimidade. Com a palavra a Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz solicitou a 327 

inclusão do Processo nº 19.194/2017 para aprovação da assinatura do Acordo de 328 

Cooperação Tecnológica a ser celebrado entre a Souza Cruz Ltda. e a UEPG, visando a 329 

realização de ações conjuntas de cooperação para o desenvolvimento do Projeto de 330 

Pesquisa “Mapeamento de QTLs para Tolerância à Murcha Bacteriana (ralstonia 331 

solanacearum Smith) em Tabaco (nicotiana tabacum L.)” referente à dissertação de 332 

Mestrado do mestrando Adenilson Morginski de Souza, sob a coordenação do professor 333 

Rodrigo Rodrigues Matiello; informou que tramitou em todas as instâncias e que estaria 334 

para ser pautado na próxima reunião em fevereiro. Aprovada a inclusão em pauta, 335 

relatado, e após, colocado em votação pela Presidência, obteve aprovação unânime.  336 

Solicitou inserção, o Conselheiro Edson Luiz Batista Maia, do Processo nº 21.206/2017 337 

para homologação da Portaria R. nº 544, de 27 de novembro de 2017, que autorizou ad 338 

referendum a abertura de Processo Seletivo Simplificado, objetivando a contratação de 339 

professores colaboradores, não integrantes da carreira docente, para os diversos Setores 340 

de Conhecimento, da UEPG, justificando que a tramitação foi regular. Aceita a inclusão 341 

e relatado, posto em votação, recebeu aprovação por unanimidade. O Senhor 342 

Presidente comentou a respeito da matéria que a abertura, divulgação e inscrições 343 

ocorreriam este ano, no entanto a realização estaria condicionada ao decreto que 344 

regulamentaria a quantidade de horas; notou que os procedimentos administrativos 345 

seriam executados para que os professores iniciem no primeiro dia de aula previsto em 346 

Calendário Universitário. A Senhora Vice-Reitora Professora Gisele Alves de Sá Quimelli 347 

comunicou que o teste seletivo se daria nos dias seis, sete e oito de fevereiro do ano 348 

vindouro. Dada sequência aos tópicos da reunião, com espaço à palavra livre pela 349 
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Presidência. Primeiro a se manifestar, o Conselheiro Antonio José Camargo destacando a 350 

premiação ocorrida por conta da 5ª Olimpíada Pontagrossense de Matemática - 351 

OPMAT, realizada pelo Departamento de Matemática e pela Pró-Reitoria de Extensão 352 

e Assuntos Culturais - PROEX, com a presença de vários docentes, inclusive com 353 

professores aposentados; sugeriu algum controle nas próximas licitações para as 354 

lanchonetes, com atenção a diversidade e qualidade da alimentação oferecida; 355 

observou que a unidade de cópias da empresa Manarim no Bloco L, teria se negado a 356 

fotocopiar capítulo de livro, causando animosidades entre os docentes; discorreu sobre os 357 

critérios que poderiam figurar uma instituição como bem classificada ou não, citando 358 

como exemplo as avaliações da Coordenadora de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível 359 

Superior - CAPES entre outros estudos que demandariam classificação mais ou menos 360 

favorável, a depender do ponto de vista; concluiu questionando em virtude dos últimos 361 

concursos docentes se haveria nomeações em razão de processo judicial, justificando que 362 

orientou algumas pessoas para pedir na justiça a nomeação. Prontamente, o 363 

Conselheiro Edson Luiz Batista Maia apontou positivamente que haveria decisões 364 

favoráveis aos docentes por meio de liminar. Próximo inscrito, o Conselheiro Luis 365 

Fernando Cerri expôs algumas dificuldades no atendimento da Resolução CA nº 71, de 366 

28 de maio de 1991, considerando que a época atenderia as necessidades dos colegiados 367 

de curso, no entanto atualmente abririam muitas exceções para adequação à legislação, 368 

em virtude disso sugeriu que esta resolução fosse revisada por este CA. A Senhora Vice-369 

Reitora Professora Gisele Alves de Sá Quimelli sobre a matéria reforçou que poderia ser 370 

objeto de discussão na primeira reunião do próximo ano, tendo em vista que a 371 

Conselheira Fabiana Postiglione Mansani a estaria estudando. Assumindo a palavra, a 372 

Conselheira supra nominada assumiu que poderia terminar e encaminhar por e-mail 373 

aos diretores para análise, e se acharem prudente poderiam protocolar a proposta para 374 
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início do trâmite; sobre as lanchonetes, citou que mesmo o Bloco M tendo a Cantina 375 

estrutura, já houve problemas com a qualidade da alimentação e que a Universidade 376 

poderia ter algum critério de qualidade que pudesse ser cobrado e avaliado em todas 377 

de forma contínua; solicitou informações acerca da homologação do Concurso Público 378 

do Setor de Ciências Biológicas e da Saúde - SEBISA; informou que juntamente a 379 

Conselheira Marilisa do Rocio Oliveira com apoio da empresa Águia Florestal iniciarão 380 

as obras de revitalização e adequação no Centro Rural Universitário de Treinamento e 381 

Ação Comunitária - Crutac, Distrito de Itaiacoca, frisando ser voluntário e com aval da 382 

Reitoria. Na sequência, o Conselheiro Marcos Vinicius Fidelis primeiramente destacou a 383 

pedido de agentes universitários, principalmente do Campus Central quanto a 384 

dificuldade da limpeza nos ambientes que estariam ocorrendo as festividades de final de 385 

ano, solicitando apoio aos diretores para que pudessem orientar os departamentos, 386 

alertando quanto a questão de haver poucos servidores; mostrou-se insatisfeito e 387 

decepcionado pelo não abertura de edital para o Concurso Público de Agentes 388 

Universitários; solicitou esclarecimento quanto a adequação a Lei nº 18.928, de 20 de 389 

dezembro de 2016 que estabelece o quantitativo, para regularização, dos cargos em 390 

comissão e funções gratificadas que se destinam a atender a encargos de direção, de 391 

chefia ou de assessoramento superior nas Instituições Estaduais de Ensino Superior - 392 

IEES,visto que afetaria diretamente algumas funções de agentes universitários; sugeriu 393 

inclusão no esquema de pautas dos processos aprovados por inclusão, para posterior 394 

consulta; a respeito do item 10 da pauta, retirado de pauta pela relatora, acrescentou 395 

ser temerário e inapropriado a reserva de mercado, como constante na redação do “Art. 396 

2º O titular da Pró-Reitoria de Planejamento - PROPLAN será escolhido e nomeado 397 

pelo Reitor, dentre os integrantes do Corpo Docente da UEPG.”, do Regimento Interno 398 

desta Pró-Reitoria, justificando que haveria um quadro muito qualificado e que a 399 
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redação poderia ser “dentre os servidores da UEPG”; por último, estendeu convite aos 400 

Conselheiros para que prestigiassem a Feira de Artesanatos tanto no saguão da Reitoria 401 

como no Bloco B do Campus Central, onde com apoio da PRORH, as servidoras expõem 402 

e comercializam seus produtos. Próximo inscrito, o Conselheiro Vicente Paulo Hajaki 403 

Ribas agradeceu ao trabalho executado no Setor de Ciências Jurídicas - SECIJUR do 404 

Núcleo de Tecnologia de Informação - NTI, registrando positivamente a melhora na 405 

internet; estendeu agradecimentos a PROPLAN pela presteza e velocidade no 406 

atendimento e execução de projetos no Setor. Na continuidade, o Conselheiro Emerson 407 

Martins Hilgemberg mostrou gratidão ao NTI e a Pró-Reitoria de Assuntos 408 

Administrativos - PROAD pela presteza no atendimento que levou a inauguração do 409 

Laboratório Contábil no Bloco D, na última sexta-feira. O Conselheiro Miguel Archanjo 410 

de Freitas Júnior registrou que no sábado passado, por solicitação da Reitoria, 411 

representou a Instituição na formatura do Núcleo de Preparação de Oficiais da Reserva 412 

- NPOR, repassando o agradecimento feito pelo Comandante do 13º Batalhão de 413 

Infantaria Blindado - BIB, no sentido de valorização dos formandos e que a 414 

participação da UEPG teria produzido um esforço maior para os alunos; comentou 415 

ainda que pela primeira vez não foi acadêmico da UEPG que auferiu o primeiro lugar; 416 

pediu atenção especial para os prazos de digitação das notas e do lançamento das 417 

atividades complementares, principalmente dos formandos, considerando que já 418 

haveria formatura na próxima sexta-feira. A Senhora Vice-Reitora Professora Gisele 419 

Alves de Sá Quimelli reforçou o alerta aos diretores sobre os prazos de digitação das 420 

notas; repassou que nos dias, seis, sete e oito de fevereiro do ano vindouro seria a data 421 

do Processo Seletivo Simplificado para Professor Colaborador; a respeito do Acordo de 422 

Cooperação com a BRF S/A, item 4, divulgou que seria uma boa oportunidade aos 423 

servidores para adquirir produtos de Natal com desconto. A Presidência, em resposta 424 
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aos questionamentos dos Conselheiros, primeiramente citou que a homologação do 425 

Concurso Público destinado ao SEBISA estaria na Comissão de Política Salarial - CPS da 426 

Casa Civil para análise, por haver tido uma tramitação diferenciada, onde a Secretaria 427 

de Estado da Fazenda - SEFA emitiu parecer desfavorável, em razão de não haver 428 

recursos orçamentos e financeiros previstos, no entanto, a Reitoria solicitou fazer 429 

sustentação oral do processo, aguardando a pauta do dia de amanha da CPS, pedindo 430 

a nomeação; justificou que o Governo como um todo estaria forçando as Universidades 431 

por causa do Meta 4, condicionando ou travando muitas questões, inclusive 432 

orçamentárias; no tocante as funções gratificadas, haveria encaminhado um projeto de 433 

lei, com apoio do Secretário de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior e demais 434 

reitores, para aprovação e sanção governamental, no entanto, os servidores teriam que 435 

aguardar o desfecho; lembrou que tal posicionamento tem sido prorrogado por muitos 436 

anos e que no ano passado a UEPG perdeu cerca de quarenta por cento (40%) do 437 

quantitativo de cargos, havendo desgaste e reclamações; no que se refere aos processos 438 

incluídos informou que daria para colocar de forma transparente para todos; aludiu que 439 

seria a última reunião ordinária deste CA e que assuntos poderiam ser incluídos na 440 

pauta do Conselho Universitário - COU, do dia quatorze próximo; justificou que para 441 

assuntos em condições e de competência deste Conselho poderia exercer o ad 442 

referendum, alertando que atenderia aos pedidos dos diretores para assuntos relativos a 443 

afastamento. A Senhora Vice-Reitora Professora Gisele Alves de Sá Quimelli solicitou aos 444 

Conselheiros que visualizassem a proposta de Calendário Anual dos Conselhos Superiores, 445 

a ser aprovado na primeira reunião do próximo ano. O Senhor Presidente comunicou 446 

que estaria em Curitiba para tratativas de assuntos universitários; agradeceu o 447 

empenho de todos ao longo deste ano nos Conselhos Superiores. Não havendo nada 448 

mais a tratar, às onze horas e dezesseis minutos, a Presidência agradeceu a presença de 449 
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todos e declarou encerrada esta reunião, da qual, eu, Eliane Maria Fidelis, Secretária dos 450 

Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, que depois de aprovada será assinada pelos 451 

presentes. Sala de Reuniões dos Conselhos Superiores, Campus Uvaranas da 452 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, quatro de dezembro de dois mil e dezessete. 453 
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